
  

 

 
 

家族、探しています 
⿅追町内で「迷い猫」を探しています。その⽅の家族のような

存在で、⼤変⼼配されています。 
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外を歩いているのには⽬⽴つ猫です。⾒かけた⽅、保護いただ

いた⽅は⿅追中学校（0156-66-3704）までご連絡いただけれ

ば幸いです。 

 

突然のお願い、失礼しました。「IB通信でなぜ猫探し︕︖」

と思われるかもしれませんが、いえいえ︕このあとの中⾝とちゃ

んと繋がりがあります。 

 

IB機構政府パートナーシップアドバイザー 
先⽇、国際バカロレア機構政府パートナーシップアドバイザー

兼 サニーサイドインターナショナルスクール代表の 渡辺寿之 

様が、遠く岐⾩県より⿅追中学校の視察に訪れてくださいまし

た。 



 

聞けば時にはこれからの教育について、総理⼤⾂とお話しする

こともある様な御仁とのこと（オーラすごかった・・・）。 

最近はそんな⽅が突然に学校にいらっしゃったりするので、私

はクラクラしています（危なくジャージ姿で対応するところだっ

た・・・）。 

 

地⽅の公⽴学校の挑戦は現在、全国から（果てはヨーロッパま

で︕︖）⼤きな注⽬を受けているというお話しに⾝が引き締まる

思い（とちょっと逃げたい気持ち）がしたと同時に、全国・全世

界の様々な学校を⾒てきた⽅に、本町の取組の中⾝を実際にご覧

いただいた上で、率直にお褒め頂けたことに⼿応えも感じまし

た。 

 

さて、先⽇そんな渡辺さんが「Note」でブログを書かれている

のを⾒つけ拝読したのですが、その記事の中に私が深く感銘を受

けたところがありましたので、今⽇はその⼀部を抜粋してご紹介

させていただきます。 

 

⽬指す⽣徒像 



読者のみなさんは最近の⽶価格⾼騰に伴う「備蓄⽶」に関する

報道をどのようにご覧になっているでしょうか。 

 

多くの⼈が⽶価格⾼騰に苦しむ中で、前農⽔⼤⾂の「私のとこ

ろには⽶が売るほどある」という不適切な発⾔が⾶び出す⼀⽅、 

新⼤⾂が備蓄⽶を市場に放出すると⾔えば、「来年には動物の

エサになる⽶を国⺠は求めていない」とか、「味が悪い」「⽣産

者の⽴場を考えていない」といった横やりが⼊る。 

 

そんなやり取りの応酬にうんざりしているという⽅は多かろう

と思います。 

 

こうした中、渡辺先⽣がご⾃⾝が経営されている学校の⼩学⽣

としたやり取りの中⾝が以下の通りです。 

 

〜以下記事より抜粋〜 

（中略）先週私は、うちの小学生に 
「君たちも備蓄米おうちで買ってもらってたくさん食べてね」
と話した。「古いとかまずいとかいう人もいるけどさ」と。 
 
すると、子どもたちがいう。 
「あれはね、炭を入れると匂いがとれるらしいよ」 



 
「お酒でもいいらしい」 
 
「お雑炊にしたら硬くないってお母さんが言ってた」 
 
「チャーハンつくるといいらしい」 
 
「カレーみたいに味の濃いものと一緒に食べるといいと思う」 
 
アイデアが次から次へと出てくる。 
色々と良く知っているのだ。 
 
極めつけに女の子が言った。 
「だって、ガザの子どもたちはそもそも何も食べれないんだか
ら、まずいとか言ったらバチがあたるよ」 
 
日本の政治家に教えてやりたい。 
 
味がどうとか言っている世間の大人たちに言ってやりたい。 
 
ひとたびこういう事態になった時、こういうアイデアで溢れる
社会がこれからは必要だ。 



 
「今は異常事態なんです。ガザの子どもたちは何も食べられな
いんですよ、皆さん今の暮らしに感謝して、多少味が落ちたとし
ても食べてください」そういうことを声高らかにいう大臣がいて
もいいのではないかと私は思う。 
 
主体性のある社会。 
「やれるか、やれないかではなく、やるかやらないか」だとい
う人が私の身近にいる。 
 
まったくもって同感だ。 
 

引用元：ブログ記事: 『主体性のある社会』内 

URL（全文はこちら）: https://note.com/ib_education/n/n07662dcdc61b 

閲覧日: 2025年6月18日	

 

読んだ瞬間「まったくもって同感だ︕︕」と私も⼼の中で叫び

ました。 

そして同時に、私の中でこれまでなんとなく抽象的で、モヤの

かかっていた『この教育を通して、子どもたちにどんな大人にな

https://note.com/ib_education/n/n07662dcdc61b


っていってほしいのか？』という⽬指す⽣徒像。これに光がパッ

と差して鮮明に⾒えた気がしたのです。 

「これこれ︕これだ！！」と。 

 

「⽬指す」というか、⿅追中学校の⼦どもたちの⽇頃の姿もま

さにもう「これ」なんですよね。だから正しくは「磨く」でしょ

うか。 

 

あーだから⿅中⽣は私の⽬にこんなに素敵に映るのか。合点。 

 

国際バカロレア（IB）の理念にも、 

「多様な文化の理解と尊重を通じて、より良い、より平和な世

界を築くことに貢献する、探究心、知識、思いやりに富んだ若者

を育成すること」という⼀節があります。うん。これも、「こ

れ」ですよね。 

 

「迷い猫探してます。」でも、「新しいやり⽅導⼊します」で

も、果ては「ボランティアへ参加してきます」でも、何か行動を

起こそうとする時に色んな視点から色んな意見が飛び交うのは付

きものです。冒頭のお願いも「公私混同だ︕」という意⾒が出て

も然るべきでしょう。 



でも、全部の意⾒を全部平等に鵜呑みにしていったら、⼈間そ

の場から⼀歩も動けなくなります。 

 

だからこそ１００%の正解の無い問いに対し、よりベターな答

えを模索し、怖くても信念を持って《⾏動に移す》。その勇気を

持たなければならないし、その一歩を支えるために「建設的な」

意見を出し合える人材を、社会は待っているのではないでしょう

か。 

 

○か✖か、学校で「正解のある問題」にしか取り組んでこなか

った⼤⼈たちが⾒せている背中を、彼らには⾶び越えていってほ

しいな。 

 

猫も、⾒つかるといいな。 

 

最後までお読みいただき、ありがとうございました。 



バックナンバー2024 概要 

鹿中 IB 通信ＮＯ.1 

↑クリックするとア

クセスできます。 

この通信の趣旨や国際バカロレアとは何か？に

ついて書いています。 

鹿中 IB 通信ＮＯ.2 年度当初に行った生徒向けの IB オリエンテーシ

ョンについて書いています。当日の動画や資料

も見られます。 

鹿中 IB 通信ＮＯ.3 こちらは保護者向けの IB オリエンテーション

と、同日行われた参観授業（国語）を I B 視点

で解説しています。 

鹿中 IB 通信ＮＯ.4 参観授業紹介第二弾です。理科の授業の内容を

《概念》と絡めて書いています。 

鹿中 IB 通信ＮＯ.5 参観授業紹介ラストです。社会と保健体育の授

業の内容から《IB で知識の定着にかける時間が

減る問題》に対する工夫について紹介していま

す。 

鹿中 IB 通信 NO,6 IB 教育の大きな柱である ATL スキルと１０の学

習者像とはどういったものかについて、道徳の

授業実践を元に解説しています。 

https://drive.google.com/file/d/1yuHhE6p-QG5e_HU8OzqgjrBpC9aNM6pq/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1SJcN8x0dCe_eQZ9eTgyjDsfr9zpf9ugz/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/174fwfi3vZXca7e8olpysXpyf5q7QwZbA/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1lVqeMRrwIXXZ5YSm7_Kl1O2d2TtGS-ME/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1sljC9_kW2Q0Aj98TvuS19T5Qvh9dJgxd/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1VJyesCFTYRXARcuDxZPNK9oLM7yEYo96/view?usp=share_link


鹿中 IB 通信 NO,7 十勝毎日新聞の記事になったというお話と、1

学年の Unit1 総括的評価課題の概要一覧を紹介

しています。 

鹿中 IB 通信 NO,8 子どもたちが「総括的評価課題」に取り組む様

子の紹介と、２学年の Unit1 総括的評価課題の

概要一覧を紹介しています。 

鹿中 IB 通信 NO,9 「SA」「CP」についての説明の前段としてのお

話しと、３学年の Unit1 総括的評価課題の概要

一覧を紹介しています。 

鹿中 IB 通信 NO,10 「SA」についての具体的な説明や生徒たちの夏

休みの宿題について書いています。 

鹿中 IB 通信 NO,11 「コンサルタント訪問」についての説明や面談

に向けての生徒や保護者のみなさまとのやりと

りについて書いています。 

鹿中 IB 通信 NO,12 「コンサルタント訪問」の実際の中身と主に生

徒たちの面談での応答について紹介していま

す。 

鹿中 IB 通信 NO,13 「文化祭と日常の学びの繋がり」について書い

ています。《前編》 

鹿中 IB 通信 NO,14 「文化祭と日常の学びの繋がり」について書い

ています。《後編》 

https://drive.google.com/file/d/1Y4Omureve_C9_dUxLNO4-1Ld-B1aTyQ_/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1tPx7-9YfVCejoTyDZUyDmi6CbCLG7K7A/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1VnZzQ13R8PKi4zUFFLg1P-3EZ0JeePdd/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/10sb8n2UM0rkTY3F-1SJ9gkjjJ8SRGT4Z/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1yQkUcQfvdGxig8kdexi1WRyO93m6q7Ty/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1UQDdCniG3YuFqiXcab5zriNdUGmG1evo/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1f9XJprvNt5730IlNO06mZVP03qeZG1oA/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1nZE14TCAO492Z1DyCLxIKRf2Q_T0n85e/view?usp=share_link


鹿中 IB 通信 NO,15 「コミュニティプロジェクト」についての説明

と発表会の告知をしています。 

鹿中 IB 通信 NO,16 ２学年の総合的な学習の時間「未来への提案」

の内容と目的について紹介しています。 

鹿中 IB 通信 NO,17 保護者懇談会の中身と生徒の総括的評価課題の

成果物について紹介しています。 

鹿中 IB 通信 NO,18 ２学年の総合的な学習の時間「自分探究プロジ

ェクト」の内容と目的について紹介していま

す。 

鹿中 IB 通信 NO,19 ２学年の総合的な学習の時間「未来への提案」

の発表会のお知らせをしています。 

鹿中 IB 通信 NO,20 「未来への提案」の発表会の動画と、「総合的

な学習の時間と各教科学びの繋がり」について

書いています。 

鹿中 IB 通信 NO,21 「自分探究プロジェクト」の実践のひとつにつ

いてのご紹介と関係するイベントの告知をして

います。 

鹿中 IB 通信 NO,22 IB に関する PTA 保護者のみなさまとの座談会の

模様ついてご紹介をしています。 

鹿中 IB 通信 NO,23 コンサルティング終了と認定に関しての取組に

ついて書いています。 

https://drive.google.com/file/d/1_f9IumGiImRTcWlOxhWk--FPXQP4zehI/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1UTkji26L9bCCyAenRAnnAkzkwuV1B1vO/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1ko_9rhDKT4rpbFSwqh9yHaqm3_4qfqst/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1vmE5RvYEnCbGHYNWo7LnE_DcIWZgazIL/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1ZCU1GhrBMZlDSJUOB6tswSO3PHs0xG_A/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1wJa6F9F896inR6WHDgxTtZgxShxNL1M2/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1xhPHAqzI9W7R9f9z3w90Exs9b669B-4I/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1tjHVZcM2Ff-b51sPJqZZFx-IYuM6nSrQ/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1mHSuYW7MO6I_2YTZRORSczmUjycX8j5q/view?usp=share_link


 

 

 

 

鹿中 IB 通信 NO,24 実際に鹿追中学校が認定されたらどうなるのか

について書いています。 

バックナンバー2025 概要 

鹿中 IB 通信 NO,25 この通信の主旨や既習事項のリサイクルについ

て書いています。 

鹿中 IB 通信 NO,26 2025 年度の IB 概要説明（生徒向け）の模様に

ついて書いています。当日の資料や動画もご覧

いただけます。 

鹿中 IB 通信 NO,27 本校生徒の活躍の一コマと、６月から始動する

総合的な学習の時間「自分探究プロジェクト」

と「コミュニティプロジェクト」について書い

ています。 

鹿中 IB 通信 NO,28 「体育祭」の改革と、修学旅行発表会のお知ら

せ               について書

いています。 

鹿中 IB 通信 NO,29 2025 年度 Unit１の各教科総括的評価課題の概

要について紹介しています。 

https://drive.google.com/file/d/1dKfxN0yE70DP6sXHMnXtEhim6YtjnyhZ/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1QIoaBluU2U2LxP8o5c6JSrsMEto1cTOf/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1Ay00uAlceEzY331eOSW9E6eyukzy2rko/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1WgbBvQFL_E2xYQP1uH6DNwXJhAe0s5aA/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1TEKuKBGWPXIL3-UmBTM4DrwN0OskCEz4/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1-VE-IXErNZJdCFo83A-vclzXlcMuJKg4/view?usp=share_link

